

## 令和3年度 戸隠公民館運営審議会 会議録

- 1 日 時 令和3年6月11日（金）午前10時から11時まで
- 2 場 所 戸隠公民館 大会議室
- 3 出席者 委員6人 事務局2人（館長、係長） 合計8人
- 4 傍聴人 なし
- 5 取 材 なし
- 6 会議事項
  - (1) 運営審議会の組織編制について
  - (2) 令和3年度戸隠公民館事業計画等について
  - (3) その他

### 7 議事録（事務局説明を割愛し、質問部分のみ）

#### (1) 運営審議会の組織編制について

(山中委員)

住民自治協議会長の山口さんをお願いしたいと思います。

(事務局)

山口和男様というご意見が出ましたが皆様いかがでしょうか。

(全員)

お願いします。

(事務局)

では山口様、会長をお願いいたします。

(山口委員)

突然の指名ですが、皆様のご意見を伺いながら公民館活動が益々発展していくように一緒に頑張らせていただきたいと思います。お願いします。

(事務局)

山口会長から職務代理の指名をお願いします。

(山口会長)

ご指名いただいた山中さんをお願いしたいと思います。

(事務局)

改めて、会長は山口様、職務代理は山中様ということでよろしくお願ひいたします。

## (2) 令和3年度戸隠公民館事業計画等について

(手塚委員)

今年度計画されているトガクシショウマ栽培講座とは具体的にどんな講座になりますでしょうか。学校にもトガクシショウマが何カ所かに栽培されていて、私が来る前に地区内の方が来てやっていただいたと聞いております。コロナの影響で講師の先生に継続していただけない状況なのですけれども、学校のトガクシショウマをどんな風に維持していったらいいか、と考えており、どんな講座か教えていただけると有難いと思います。

(事務局)

追通という地区に岡本基徳さんという方がいらっしゃいます。その方はご退職されてから、トガクシショウマやシラネアオイを育てていて、特にトガクシショウマに関してはほぼ野生のものは今見つからない状態です。戸隠にある一族一種という、それしかないという植物ということで珍しく、なかなか栽培が難しいですけれども、岡本さんは栽培法を確立しました。ご自宅の裏山には貴重な植物が雑草のように生えているんです。去年はコロナで出来なかったのですが、戸隠では毎年、鬼無里でもほぼ毎年、毎年かどうかは分かりませんが、長野市内の他の公民館等色々なところから呼ばれ、トガクシショウマの栽培講座を実施しています。岡本さんは苗とかくれるんですが、戸隠の中でも育てるのは難しいんですが、下から上がった方たちも持ち帰るんですが育たないんですよ。岡本さんは声をかけていただければどこへでも行きます。種からやるので、6月がちょうど種、実が出来るころになります。ちょっと変わった実ができますが、実から種を取って撒けばいいというのではなくて、種の周りにベタベタしてものを取らないとならないんですが、それもちゃんとやっているし、土も研究されて、それを使えば大丈夫ということでもあります。小学校や中学校から声をかければ、時間さえ合えばきっと来ていただけると思うので、時間が合えば検討してみてください。

(堀内委員)

お山の音楽会とはどのようなことをやるのでしょうか。

(事務局)

昨年度はコロナの関係で実施しておりませんが、今年度は長野市交響楽団の有志の皆さんを予定しています。この方たちには昨年度冬にチャージという講座でも来ていただきましたが、管楽器や弦楽器で構成を組んでいただいて演奏していただきます。今年度、具体的に内容をどうするかというところまで話を詰めていませんが、来ていただけるという話になっています。昨年度の冬にチャージの講座では、皆さんにバイオリンやチェロを實際手に取ってひく体験や楽器に触れてもらうという時間を取っていただいたので、今年度どういう形にしていくかというのは今後具体的に決めていきたいと思っています。

(武内委員)

実際に触れたことがなかったので、バイオリンをひかせていただきましたけれども、何とか音は出ました。良い経験になりました。

(山口会長)

あのような楽器に触る機会はなかなかないので、チャージだけでなくみんなに体験できる機会を作っていたらと思います。よろしくお願いします。

(山口会長)

住民自治協議会との共催事業とありますが、今もコロナの関係がありなかなか難しいですが、成人式の祝賀会についてはほぼ前年度と一緒に祝賀会自体はやらない方向で動いています。それから市民運動会についても7月いっぱいにはやるかやらないかの方向付けをしないといけません。今の状況からすれば難しいですが、ワクチン等で劇的に改善してくれれば、3年ぶりになりますので。色々地区の皆さんの話を聞きますと、あれだけ地区の皆さんが大勢集まって交流できる場所はありませんし、普段会えない方にも会えるので、是非やってほしいという声が多いものですから、今年は是非やりたいなと思っていますが、果たして事情が許すかどうかはこれからの判断となると思います。いずれにしてもレクリエーション大会も市民運動会もかなり役員の皆さんに負荷がかかりますので、若い人たちからすればできればやめて欲しいという気もあるかもしれませんが、今までずっと何十年もやってきた行事ですし、今年も何とかできたらいいなと思っています。

### (3) その他

DVD「廃道」「鬼女紅葉」について

(山口会長)

DVDは1枚だけですか？

(事務局)

ブルーレイはなかなかコピーできなくて、DVDにしたものがあります。作った方にはコピーしても大丈夫と言われているので、ご希望があればDVD化します。

(山口会長)

貸し出しできるようなDVDを作っていたらと有難いと思います。地区の色々な行事の時に見たりすればお年寄りには喜ぶと思います。

(事務局)

わかりました。まずは中身を見ていただいての方がいいかと思います。あまり宣伝してしまって…というよりは。懐かしいですけども、昔のものなので色がちょっと古いんです。今の動画はきれいですけど。お年寄りにとっては懐かしいけれども若い人たちにとってはどうかと思う人たちもいるかもしれません。またご紹介しますので見ていただいて、もしその複製が欲しいというのであれば私の方で対応します。

(山中委員)

下楡木村が出て来るんですか。

(事務局)

沈む時なので建物はないです。荒れ地になって、雑草や前に栽培されていたそばの実が残っていて、そのような映像が出ていますけれども。今のダムの下にある昔の橋や滝とか出ています。見る人にとってはとても懐かしい映像かと思います。

(山中委員)

一昨年の公民館の文化祭で別の部屋でビデオをやっていたものがありましたね。私は違う係でしたが、あれは何でしたっけ。

(事務局)

おそらく観光協会の関係の映像でINCさんに協力していただいたものだと思います。中社、宝光社がメインで映っていて、戸隠・鬼無里情報局でも放映されたと思います。